

EL FARO

Año VII. - Número 1.732 | DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL | Ceuta, 16 de mayo de 1940

Considera el Japón que el GOBIERNO HOLANDES conserva el control de las COLONIAS HOLANDESAS

Tokio, 15.— El portavoz del Ministerio de Negocios Extranjeros del Japón, considera que el Gobierno holandés conserva el control de las colonias holandesas, aún cuando se encuentre refugiado en Londres.

Dicho portavoz observa por lo tanto, que se conserva el statu quo con-

cedido al Japón por Holanda y que es para ser respetado.

Se confirma que el Cónsul General del Japón, ha protestado contra las manifestaciones anti-japonesas de la isla de Java. Las autoridades holandesas han actuado contra los agitadores. — EFE.

Se trata en la Cámara de Chile

de la iniciativa argentina referente a la neutralidad en América

Santiago de Chile, 15.— En la sesión secreta de la Cámara, el Ministro de Negocios Extranjeros ha expuesto la situación internacional y ha dado a conocer la iniciativa argentina referente a la neutralidad de los países americanos. En los medios autorizados se tiene la impresión de que Chile se adherirá a la proposición de la República Argentina. — EFE.

Radio Bruselas ha sido bombardeada é inutilizada por la aviación germana

Londres, 15.— La Emisora Radio Bruselas situada en los alrededores de la capital ha sido bombardeada e inutilizada por la aviación alemana. — EFE.

Sale de El Cairo el señor Tacoyama nuevo Embajador del Japón en Madrid

El Cairo, 15.— El Ministro del Japón en El Cairo, señor Tacoyama, recientemente nombrado para representar a su país en Madrid, ha salido para aquella capital.

Las tropas alemanas han entrado en La Haya

Londres, 15.— La emisora holandesa Hilbeden, comunica que a las cinco y media de hoy las tropas alemanas han entrado en La Haya. — EFE.

HA SIDO FIRMADA LA CAPITULACION DEL EJERCITO HOLANDES

Berlín, 15.— Comunicado del Alto Mando Alemán: "La capitulación del Ejército holandés ha sido firmada hoy a las 11 horas por el Comandante Jefe del Ejército Alemán y el Comandante Jefe del Ejército y de la flota holandesa". — EFE.

Cae en manos de la policia el locutor de RADIO

Torrente

Valencia, 15.— La Policía ha detenido al que fué locutor de la emisora de Torrente durante la dominación roja, llamado Francisco Cano. — MENCHETA.

Apesar del cese de las hostilidades en Holanda, continuará el estado de guerra, entre los países bajos y Alemania

Londres, 15.— Mientras los alemanes terminan las negociaciones para la ocupación total de Holanda, la resistencia belga y los contraataques de los aliados en el frente del Mosa, adquiere grandes proporciones. Las noticias recibidas hasta ahora anuncian, que en la región de Zelanda, prosiguen los combates apesar de la orden dada anoche por el General Winkelman, y, por otra parte, la Legación de Holanda en Londres, ha publicado hoy una nota en la que después de con firmar el cese de las hostilidades, declara que continuará existiendo el estado de guerra entre los Países Bajos y Alemania. — EFE.

PROCESION EN MADRID DE SAN ISIDRO Y DE LA VIRGEN DE LA CABEZA

Madrid, 15.— A última hora de la tarde se ha celebrado la procesión de San Isidro y de la Virgen de la Cabeza, presidiendo las autoridades civiles y militares y el cabildo catedral.

Formaron fuerzas del Ejército y de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Las imágenes fueron aclamadas. — MENCHETA.



El Führer Canciller revista 'las Organizaciones Juveniles' hitlerianas.

EL GOBIERNO DE CHURCHIL

está dispuesto a afrontar con valor y serenidad las MAS DURAS PRUEBAS

Londres, 15.— Los periódicos británicos no ocultan la decepción producida por los acontecimientos en Holanda y reconocen que el abandono de la resistencia por parte del Ejército holandés crea una nueva situación, que presenta problemas, cuya gravedad no pueden negar. Además los diarios indican que la larga neutralidad de Bélgica y Holanda ayudó poderosamente a Alemania en el plan de invasión.

Los dos países — dicen los periódicos — se valieron de su neutralidad y no libraron contacto con los Estados Mayores de los aliados, hasta que fué ya demasiado tarde.

Pero el Gobierno de Churchill está dispuesto a afrontar con valor y serenidad las más duras pruebas. El país está decidido a obtener el mayor esfuerzo para la guerra con la movilización industrial en todos los dominios y con la producción de armas y aeronáutica. — EFE.



Pruebas de atletismo de las juventudes alemanas

Ayuntamiento de CEUTA

SECRETARIA
Aviso

Hasta las doce horas del próximo lunes veinte del actual, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaría Municipal y durante las horas hábiles de oficinas para la adquisición de DIEZ Y OCHO BATAS BLANCAS, para el personal de la Farmacia y Laboratorio municipal, con arreglo a las instrucciones que diete el Jefe de ambas dependencias.

Con las proposiciones se presentará carta de pago que acredite haber constituido en esta Caja municipal la cantidad de CIN PESETAS en concepto de fianza provisional.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 14 de Mayo de 1940.

El Secretario,
Alfredo Meca.

EDICTO

Don Fernando López Canti Sánchez, Alcalde - Presidente del Ilustre Ayuntamiento de Ceuta.

HAGO SABER: Que la Comisión Gestora en su sesión de ocho de los corrientes, acordó ampliar el presupuesto extraordinario vigente con dos nuevas partidas destinadas a la construcción de parte del Instituto Politécnico de esta Ciudad y a las obras de mejoramiento del abastecimiento público de agua. Y conforme al Artículo 300 del Estatuto Municipal, se expone al público dicho acuerdo con la documentación relativa a los mismos durante el plazo de quince días para que durante él y otros, quince más, puedan los interesados legítimos presentar reclamaciones.

Ceuta 14 de mayo de 1940.

El Alcalde,
Fernando López Canti.

AVISO

Habiendo sido vendido el café "Campanero Chico" a Don Ciriaco García Pérez, se pone en conocimiento de los acreedores, si los hubiera, que se pasen a cobrar sus créditos antes del día 30 del actual, pues pasado dicho plazo no serán atendidos.

Laboratorio de Análisis

Histológicos-Químicos-Microbiológicos

Director: Dr. CANO

General Yagüe, 5

Teléfono: 7-3-6

CEUTA

DEPORTIVAS

Desde Sevilla

ANTE EL ENCUENTRO BETIS - CEUTA SPORT

Cuando en la noche lluviosa del domingo día 12, vimos en la cartelera luminosa el resultado nada favorable para nuestro Ceuta Sport, nos llenamos de decepción. El once merengue había sido derrotado en el primer encuentro de Copa en su propio campo y ante sus partidarios, por un equipo cuya actuación ha dejado mucho que desear en la pasada campaña de liga.

Días antes y por esta causa apuntada, nuestro espíritu deportivo se llenó de optimismo. al saber que el Betis Balompié se eliminaría con el Ceuta. Esperábamos un triunfo de nuestros colores. Pero no ha sido así. Una vez más, el equipo blanco se ha dejado arrebatar una victoria que le correspondía.

Pero justo es decirlo, hemos de reconocer que el once bético tiene de seos de recuperarse cuanto antes, para que sus partidarios lo sigan considerando como favorito y para que toda la afición confíe en que el Betis Balompié sabrá dar nuevas tardes de fútbol en los campos todos de la Península.

Y eso mismo esperábamos del Ceuta. Bastante deficiente su actuación en el torneo liguero, había de presentarse en su primer encuentro de Copa, pletórico de entusiasmo por el triunfo y de buen juego para conseguirlo. Esperábamos desde Sevilla, que el Ceuta Sport pudiera venir confiado a dilucidar su segundo encuentro con el

equipo blanquiverde en el cuadrilátero del Paseo de las Delicias.

Sabíamos por nuestro querido camarada Guerra, que el "once" ceuti había realizado nuevas y valiosas adquisiciones, pero tampoco ignorábamos que el Betis hizo lo propio, e incluso parece ser — dicen los mentideros de portistas — que el domingo 19 debutarán nuevos jugadores en sus filas que unirán su juego vistoso, al siempre peligroso de Saro, al ímpetu de Paquirri, a la veteranía de Peral, a la agilidad de Telechía y a la seguridad de Suárez, cancerbero bético.

Mr. O'Connell entrenador y hombre de profundo conocimiento de fútbol, nos dice que aunque tiene muy buena impresión del Ceuta Sport, es para que sus muchachos del once blanquiverde consigan la victoria por un tanteo que rebase la mínima diferencia del primer encuentro.

Ya se aproxima el domingo. El ver de yapa del Estadio de la Exposición será el escenario del partido que con tanto interés espera la afición sevillana. Nosotros los partidarios del once de Sorribas, confiamos en la victoria, si juegan los chicos del equipo ceuti con entusiasmo y con ganas de triunfo.

Y solo nos queda decir: ¡Animo muchachos! ¡adelante por nuestra Ceuta y por el Ceuta!

OLITO.

Sevilla y Mayo.

Farmacia de Guardia la de la Viuda de Diego Utor

CAMOENS, 21.

AVISO

Con arreglo a las disposiciones vigentes, a partir de las 12 de la noche a 8 de la mañana, solamente se despachará mediante receta de médico.

Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 53.

Jefatura de Transportes Militares de Ceuta

ANUNCIO

Debiendo adquirirse con destino a las embarcaciones de este servicio carbón mineral, pinturas, algodones, grasas, aceites y otros diversos artículos para atenciones de las embarcaciones de esta Jefatura, los industriales a quien interese pueden presentar sus ofertas en esta oficina, sita en el Cuartel de Colón, principal, hasta el día 31 del mes de la fecha, con arreglo al pliego de condiciones que obra en la misma.

Ceuta 15 de mayo de 1940.

El Jefe de Transportes,
Erculiano E. Matilla.

Mehal la Jaliliana de Larache número 3

ANUNCIO

Necesitando adquirir este Cuerpo, las prendas y efectos que se indican, se anuncia por el presente, que se celebrará concurso el día veintisiete del actual y a las once horas del mismo, en la Plana Mayor de esta Mehal-Ja, sita en esta Plaza.

Prendas y efectos a adquirir

- 1.500 pares de zapatos.
- 6.900 pares de alpargatas.
- 1.000 kadoras kaki
- 2.200 camisas kaki.
- 1.200 fajas.
- 2.100 guerreras kaki.
- 2.100 zaragüelles.
- 100 gorros para europeos.
- 100 pantalones para id.
- 2.500 rexas kaki para turbantes.
- 1.000 rexas blancos para id.
- 11.100 metros tela kaki para rexas kaki.
- 100 calcetillos blancos.
- 100 pañuelos blancos.
- 100 toallas.
- 1.400 bolsas de costado.
- 753 porta-fusiles.
- 600 cinturones con chapa.
- 1.500 mantas de cama.
- 1.500 esterás.
- 1.500 colchonetas de lona.

Los que deseen tomar parte en el concurso, presentarán los modelos y pliegos de condiciones en sobre cerrado, en las Oficinas de esta Mehal-Ja, antes del día veinticinco del mes actual.

El importe del presente anuncio, será de cuenta de los adjudicatarios.

Larache 13 de mayo de 1940.

El Capitán Pagador.

V.º B.º

El Tte. Cor. 1er. Jefe Instructor. — Agustín Martín.

ANUNCIOS BREVES

HASTA 8 PALABRAS, 0'50 PTAS. POR CADA PALABRA MAS, 0'10. EL IMPUESTO DEL TIMBRE A CARGO DEL ANUNCIANTE.

SE VENDE una máquina de escribir OLIVER seminueva, muy barata. Razón: Falange Española, número 23.

MUEBLES, objetos ocasión compra y vende, Agencia Cherino. Cervantes, 8. Tel. 248.

CERTIFICADOS penales, pasaportes, todos documentos Agencia Cherino.

MODISTA, Isabel del Pino. Velarde, 8, tercero derecha.

COMPRO y vendo muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

RECORDATORIOS Primera Comunión. Los más bonitos y más baratos en la imprenta Cervantes, 8. Se entregan impresos en el acto de encargarlos.

COOPERATIVA TRANSPORTES

DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español por confortables y rápidos autocars

PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

Para informes: En la Estación de Autobuses

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-3-6

-12-

-11-

CEUTA

Alhajas

JOYERIA

"La Esmeralda"

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS. OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

PRIMERA COMUNION

Colegio de Nuestro Padre Jesús DEL GRAN PODER

En la mañana de ayer, se celebró con toda solemnidad el simpático acto de tomar la comunión por primera vez, los niños que reciben educación en la Escuela de la barriada de Hadú, que bajo la advocación de Jesús del Gran Poder, dirige don Antonio Coto.

Revisió el importantísimo acto, una gran solemnidad, habiendo sido un gran número de niños los que se acercaron por primera vez a recibir el Pan de la Eucaristía.

Desde el Colegio, se dirigieron acompañados por su Profesor y familiares a la Iglesia de la barriada, en la que celebró la Misa el reverendo padre Salvador Cervos, que después de la misa administró el Sagrado Sacramento de la Eucaristía a los niños que por primera vez lo recibían, que como es natural, se sentían emocionadísimos, por lo trascendental del acto.

Una vez finalizada la ceremonia, volvieron los niños y acompañantes al Colegio, en donde les fué servido un magnífico desayuno, compuesto por chocolate y pastas, reinando entre todos los congregados la mayor satisfacción y alegría.

Más tarde, al concluir el desayuno, todos acompañados por su profesor, se dirigieron a la Plaza de Africa, habiendo depositado al pie de la Cruz de los Caídos una gran cantidad de flores, y ofrecido a su memoria una sentida oración.

Es digno de ser felicitado el profesor don Antonio Coto, que con un gran altruismo ha organizado el admirable acto celebrado en la mañana de ayer, que indudablemente reviste gran importancia, por lo que significa para los niños y niñas que en el día de ayer se acercaron llenos de unción a recibir por primera vez la Comunión.

Los niños que tomaron la primera comunión fueron los siguientes:

Africa Moreno Reina, Juana Rubio Cruz, Carmen Asensio Sánchez, María López Amate, Isabel León Albarracín, Isabel Gómez Gamero, Mercedes Guirado González, Africa y Dolores Guillén Cabrera, José y Julio Guido Bermúdez, Rafael Galleo Jiménez, Rafael Montoya Martínez, José Ramón Pérez, Enrique Navas Mancilla, Francisco Ruiz Caravaca, Manuel Rodríguez Pérez, Luis Díaz Díaz.

Vestidos de angelitos: Mary Rubio Cruz y Antoñita León Albarracín.

SOLEMNE NOVENARIO

Prosigue en San Francisco el novenario de Santa Rita, comenzado el día 14. Es orador el P. Aurelio Martínez, del Colegio de San Agustín, que se propone desarrollar temas muy interesantes. Ayer glosó las siguientes palabras del evangelio de San Mateo: "Brilla vuestra luz ante los hombres para que vean vuestras buenas obras y glorifiquen a vuestro Padre Celestial".

Se dirigió, principalmente, a las personas piadosas, y les dijo, en síntesis, que, por ser piadosas, tenían que ser mejores que las no piadosas. El comerciante piadoso debe ser el más honrado. El juez piadoso, el más íntegro. El médico piadoso, el más escrupuloso en punto a honorarios. La mujer piadosa, la más recatada, etc. Así es, en general, dijo, pero hay excepciones, en personas y en cosas. Excepciones bastante numerosas, por desgracia, y muy lamentables, porque hacen mucho daño a la causa de la religión.

"Con el ejemplo, añadió al final, valen mucho las buenas doctrinas y los rezos, pero, sin el ejemplo, rezos y buenas doctrinas valen muy poco".

Ilustrado todo ello con casos históricos, fué parte a que el auditorio escuchara con devotísima atención.

Esta tarde hablará el predicador sobre el texto: "Sed perfectos como vuestro Padre Celestial lo es".

ANUNCIE EN

"EL FARO"

Ceuta

LA SESION DE AYER DEL AYUNTAMIENTO

A las siete y media de ayer bajo la Presidencia del Ilustrísimo señor Alcalde don Fernando López Cantí y con la asistencia de los Concejales, señores Calatayud (D. Camilo y D. Manuel), Cazalla Morales, Rosende, Hernández, Ros, Caballero, Aguilar, López, Álvarez y Ben Amar se celebró en la tarde de ayer la acostumbrada sesión ordinaria.

Leída el acta de la sesión anterior por el señor Secretario fué aprobada. Seguidamente, se leen tres escritos pertenecientes a los señores don Gabriel Rocamora, don Escolástico Bollar y don Fernando Espinosa en los que se licitan la autorización necesaria para construir tres viviendas, a lo que se accede.

También se accede a lo que solicita don Francisco de la Torre, en relación con unas obras que tiene que efectuar en el Mercado de Abastos de esta ciudad.

Sobre la propuesta de reparación de tuberías en San Amaro, se acuerda la instalación de dichas tuberías, cuyo importe asciende a 600 pesetas.

También se acuerda adquirir el material que solicita el Parque de Bomberos.

Sobre el escrito presentado por el personal del Servicio de limpieza en jardines municipales, en el que solicitan les sean abonados los trabajos extraordinarios que han efectuado, se acuerda se les conceda una gratificación de 1.000 pesetas que serán repartidas entre los obreros que intervinieron en los mismos.

Se accede a la petición que hace don José Jiménez de que le sea concedida autorización para acometer la

tubería de agua que pasa por el Sarchal.

En relación con la propuesta sobre blanqueo, pintado y revoque de fachadas de los edificios de propiedad particular, se acuerda conceder un plazo a todos los propietarios de fincas de nuestra ciudad, para efectuar dichos trabajos.

Se nombra al guardia Antonio Carbonec Ramírez, para que sustituya a su compañero Manuel Lara Romingueira, que ha pedido prórroga para incorporarse a su destino.

Se acuerda pasar al estudio de la Comisión, las retribuciones del Profesorado de la Escuela Normal de esta Plaza.

También se acuerda pase al estudio de la Comisión Quinta, el escrito sobre jubilación de unos obreros municipales por incapacidad física.

Es aprobada la implantación en nuestra Ciudad de una Delegación de Estadística, dependiente de la Provincial de Cádiz, y comunicar este acuerdo al Ministerio de Trabajo.

Se acuerda pase a la Comisión correspondiente, expediente relativo a las obras de terminación de los bancos de la parte baja de San Amaro.

PAGOS E INGRESOS
Los pagos ascienden a 14.591'85 y los ingresos a 73.708'39 pesetas.

RUEGOS Y PREGUNTAS
El Concejal señor Rosende, solicita de la Corporación se den las órdenes oportunas a fin de que todos aquellos coches del Servicio Público que no lleven taxi, les sea retirado el permiso de circulación. Petición que es aprobada.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión siendo las 8'30 de la noche.

Primera Comunión

Hoy, a las ocho y media de la mañana, se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora la Virgen de Africa el acto solemnisimo de toma de la Primera Comunión de numerosísimas niñas, pertenecientes al Colegio de las Madres Concepcionistas.

El templo ha sido adornado para tal fin, prometiendo constituir el acto una solemnidad extraordinaria.

Catequesis de la ALMADRABA

Hemos sido amablemente invitados por la Junta del Centro Catequístico de Nuestra Señora del Carmen de la barriada de la Almadraba, para que el próximo sábado, 18 del actual, a las ocho y media de la mañana, asistamos al solemne acto de la Primera Comunión de los niños que asisten a aquel centro, así como al desayuno con que a continuación se obsequiará a los mismos en el local de dicho cen-

tro, situado en el Grupo Escolar de la Barriada Orgaz.

Agradecemos la invitación, y desde luego prometemos nuestra asistencia.

Gobierno Civil

S. E. el Delegado del Gobierno recibió en el día de ayer las siguientes visitas, don Antonio Parras Pérez, Empleado Municipal; don Vicente Cubert Roig; don Francisco Amores Herrera, don Antonio Noya Beltrán; don Antonio Martín Moreno, Caballero Mutillado; y don Ginés Egea, representante en nuestra ciudad de la Sociedad de Autores.

También recibió S. E. a una Comisión de Acción Católica Femenina, compuesta por las señoritas Blanquita Espinosa; Eulalia del Olmo Navarro y Rosario Martínez Montenegro.

ANUNCIE EN "EL FARO"

MISCELANEA DEPORTIVA

Hay quien dice, comentando el partido de Copa: El portero bético, estuvo magnífico, lo paró todo. ¡Si señor, es verdad! Pero hubo quien paró más que él y el árbitro no se enteró.

Los hay muy chistosos. — El pasado domingo en el Campo Municipal, un espectador decía a otro, en el partido de la tarde: —¿Dónde está... ese Peral?

Después del partido del Betis, una que había leído una miscelánea, me dijo: —Oye, ¡Ché! ¡Parece que se han comido el merengue! Yo sin inmutarme, le respondí: —Naturalmente, con ayuda del vecino...

Antes se decía: La culpa fué de aquel maldito tango...

Ahora se dice: La culpa fué, de aquel maldito pito...

¿A que no saben ustedes en qué se diferencian los duros de plata sevillanos, del Betis, del domingo? Pues en que los duros sevillanos no pasaban más de la mitad, y el Betis del domingo no pasaba más de la mitad de su tereno.

Por la mañana en el Stadium, había 21 jugadores y un cazador.

¡Hombre! ¿Cómo es eso? —Pues sencillamente, por que uno de sus defensas, se creía sin duda, que estaba defendiendo la línea Sigfrido.

El domingo a las diez en el mismo campo, hubo boxeo. Y, por cierto, que perdió quien se lo mereció.

CHE.

Grato recuerdo

DE CEUTA

En la tarde de ayer, tuvimos el gusto de conversar un rato, con los componentes de la Compañía Moreno Torroba, a quienes visitamos para despedirnos, pues en el día de hoy saldrán para Algeciras, en donde deben actuar esta misma noche.

Don Fernando Castillo-Olivares representante de la Empresa, nos expresó su agradecimiento por las múltiples pruebas de cariño y afecto que por todos se les han dispensado, y muy especialmente, por las pruebas de adhesión a su sentimiento, por el fallecimiento de su esposa Rafaelita García Haro, que ha recibido de todos.

Carlos Rufart, Selica Pérez Carpio, Blanquita Suarez, Conchita Marral, Plácido Domingo, Pepita Embil, Mesguer, Hernández, y en fin, todos los artistas que integran el elenco, nos hicieron el encargo de que nos despidiéramos del simpático pueblo ceutí, del que marchan profundamente agradecidos por las muchas pruebas de cariño que les han dado durante su actuación.

Nos manifestaron también, que lamentaban el que las circunstancias hayan impedido el poder ir a actuar en la Zona, en lo que hubieran tenido mucho interés, pues les hacía ilusión visitar el Protectorado español, para conocer sus bonitas ciudades de las que tienen las mejores referencias.

EL FARO, que ha tenido ocasión de tratar a estos simpáticos artistas, estableciendo con ellos vínculos de amistad y simpatía, se complace en dedicarles su más cordial despedida, deseándoles que en su excursión, hallen por todas partes — a igual que en Ceuta — el más definitivo de los éxitos.

MONTE DE PIEDAD

Y

CAJA DE AHORROS DE CEUTA

El próximo día 18 (Sábado), a las 4 de la tarde, tendrán lugar las subastas de alhajas y efectos vencidos de acuerdo con las normas reglamentarias.

Los lotes serán expuestos en la sala de subastas (entrada Teniente Arrabal 3, bajo) de 4 a 6 de la tarde, durante los próximos días 15, 16 y 17.

LA DIRECCION.

DESPEDIDA DE LA COMPANIA DEL CERVANTES

Los éxitos de Selica Pérez Carpio y Blanquita Suárez

ciones de Selica Pérez Carpio y Blanquita Suárez. Hoy, hemos de dedicar especialmente a estos dos grandes artistas, así como a la simpática triple ligera, Conchita Miralles, un elogio especial.

Son las partituras de "Los Gavilanes" y "Doña Francisquita", de música excepcional, que excepcionales han de ser también los artistas que en ella tomen parte, si se quiere que el triunfo de la obra sea definitivo.

Selica Pérez Carpio, genial cantante y fina artista, en estos dos últimos días ha dado pruebas indiscutibles, de que sus condiciones son tan apropiadas para representar el papel de mayor dificultad en ellas, que se diría

que los autores al crearlo, pensaron que para encarnarlos, solamente la simpática y bella Selica era la indicada para hacerlo.

Magníficas dotes escénicas, voz bien timbrada y potente, han hecho que junto con su simpatía, las ovaciones más calurosas que se han escuchado en el Cervantes, hayan sido precisamente para ella, y justamente en estas dos soberbias creaciones.

Blanquita Suárez, también merece que a su labor dediquemos nuestra atención.

Es Blanquita, en escena, artista de grandes posibilidades, y además de sus facultades extraordinarias para



Pepita Embid

cantar, úne las de una atracción única de simpatía, y una movilidad en la escena, que desde que entra en ella hasta que la abandona, está el público pendiente de su actuación.

El éxito conseguido por esta gran artista, ha sido en Ceuta verdaderamente formidable.

Y por último, haremos referencia a la monísima Conchita Miralles.

Bonita, saladísima y con gran facilidad para las partituras, los papeles que encarna, merecen por su parte el más cuidadoso estudio. Por ello, siempre acierta, y el precio de su magnífica labor son las constantes ovaciones que le dedica el público, subyugado por su hermosura y preciosa voz. Grato recuerdo deja Conchita en Ceuta, y podemos asegurarle que, para todos, sería inmensa satisfacción, volverla a ver en nuestra ciudad en plazo no lejano.

Con ellas, han destacado especialmente, Pepita Embid, y otras varias, y, de ellos, además de Rufart, Manolito Hernández, Anibal Vela, Plácido Domingo, Meseguer y otros.

El pueblo de Ceuta, tan amante de esta clase de espectáculos, ha correspondido a sus buenas actuaciones, llenando a diario el Teatro Cervantes, y ofreciéndoles las más espontáneas ovaciones, a estos artistas que de tan buena gana, ofrecieron en toda la plenitud de sus facultades, su hermoso arte.



Selica Pérez Carpio

Para finalizar dignamente la gran temporada de zarzuela que durante estos días ha tenido lugar en el Teatro Cervantes, la Compañía de Mariano Torroba ha puesto en escena las dos grandes obras "Los Gavilanes" y "Doña Francisquita".



Blanquita Suárez

En las críticas que de todas las obras hemos hecho, destacamos especialmente las actua-



En tan señalado día, los niños dedican un sentido recuerdo a los Caídos por Dios y por España



Los niños de Hadú, que hicieron ayer su primera comunión en la Iglesia de San José de aquella populosa barriada.

(Fotos: Perea)



Boletín Oficial del Estado

Madrid, 15. — El "Boletín Oficial del Estado", publica una orden del Ministerio de Industria, aprobando la subasta en usufructo pesquero de Almadraba, denominada Aguas de Ceuta, emplazada en las aguas de la Comandancia de Marina del mismo nombre.

Se adjudica a don Ramón Carranza Gómez en el plazo improrrogable de 20 años, que empezarán a contar el día 1.º de Enero de 1941 y terminará el día 31 de Diciembre de 1960, mediante el pago al Estado de 263.000 pesetas anuales.

También publica el Diario una orden confirmando en el mando que desempeñaba, al Coronel de Caballería don Gerardo Longoria, del Grupo de Exploración y Explotación n.º 9 y Regimiento de Caballería número 19 en Alcazarquivir, promovido al actual empleo por orden de 9 de Mayo corriente. — MENCHETA.

El Celta

Gana el Partido de PROMOCION

CONTINUANDO EN LA PRIMERA DIVISION

Madrid, 15.— En el campo de Chamartín con un lleno imponente y en una fiesta que recordaba las grandes finales del campeonato de España, se celebró hoy el partido de promoción de la Liga entre el Celta y el Deportivo de la Coruña. El partido fué de dominio alterno, finalizando la primera parte sin que se alterase el marcador. En el segundo tiempo y cuando sólo faltaban dos minutos para terminar, Nolete, delantero centro del Celta, logró el único gol para su equipo, consiguiendo la victoria.

Con este triunfo el Celta pasa a formar parte de la Primera División. — MENCHETA.

LAS FIESTAS DE SAN ISIDRO

Patrón de Madrid

Madrid, 15. — En la Iglesia de San Isidro se celebró la festividad del Patrón de Madrid, con asistencia del Ayuntamiento y la Diputación, la capilla del Seminario interpretó la parte musical, en el templo de San Francisco también se celebró, participando los funcionarios de los Servicios Agronómicos de la Delegación Sindical. También asistió la Confederación Católica Agraria.

Presidió el Ministro de Agricultura con los gestores generales del departamento y otras personalidades.

Asistieron miembros de la Hermandad de la ciudad y el campo.

Fuó bendecida la bandera de la Cofradía de San Isidro de los Ingenieros Agrónomos. Después se entonó un responso por los caídos.

La Cámara Oficial Agrícola celebró actos análogos en la Iglesia de las Calatravas. — MENCHETA.

VAN A SER REORGANIZADAS DE NUEVO EN MADRID LAS EXPOSICIONES DE

GANADERIA

Madrid, 15. — El Alcalde de Madrid y varios gestores han visitado en la Casa de Campo las antiguas instalaciones de la Sociedad General de Ganaderos, acordando dar impulso a las exposiciones de ganadería. — MENCHETA.

La iglesia de Cascante destruída por un incendio

Pamplona, 15. — En el pueblo de Cascante un violento incendio ha destruído el templo parroquial. Las pérdidas ascienden a un millón de pesetas.

Los bomberos de la capital evitaron que el terrible incendio se propagara a las casas inmediatas. — MENCHETA.

Se celebra en Madrid con enorme afluencia de público la Romería de San Isidro

Madrid, 15. — En la ribera del Manzanares y en el sitio denominado la Arganzuela, se celebró la acostumbrada romería con enorme concurrencia.

En la Ermita del Santo se celebró misa organizada por las sacramentales de Madrid y fué repartida el agua milagrosa de San Isidro. — MENCHETA.

Madrid, 15.— Se ha celebrado la gran corrida de toros de San Isidro con reses de Concha y Sierra, tomando parte los diestros Cagancho, Noain, Gitanillo de Triana y Curro Caro.

Toros en Madrid

Con motivo de las fiestas de su Patrona

Madrid, 15. — Reseña de la corrida celebrada esta tarde con motivo de la festividad de San Isidro.

En el primer toro, fué muy aplaudido Cagancho con el capote, faena de alifio; mata de un pinchazo sin soltar y media estocada.

Noain, en el segundo, hizo unas faenas muy voluntariosas, terminando con una gran estocada que hace rodar al toro sin puntilla. Fué muy ovacionado.

En el tercero, Gitanillo de Triana realizó una faena muy adornada, rematando con media estocada.

Con el cuarto, Curro Caro estuvo discreto en la faena de capote y re-

gular con la muleta. En la última suerte da un pinchazo, una estocada, dos intentos y descabella a la tercera.

Cagancho, en su segundo toro, realizó una faena vistosisima, rematando con media estocada y dos intentos, descabeallando al tercero.

El sexto toro, segundo de Noain, le lanceó muy valiente, siendo aplaudida su faena.

En su segundo, séptimo de la tarde, Gitanillo fué ovacionado con entusiasmo.

El último de la tarde, le correspondió a Curro Caro, estando muy voluntarioso, recibiendo calurosos aplausos. — MENCHETA.

Nuevo emocionario español

LA GESTA DEL "CANARIAS"

No incurre en lo que vino llamándose tópico a lugar común el escritor que en esta hora nueva de gloria española insiste con su pluma tratando asuntos o aspectos capitales de la vida nacional, máxime si éstos van unidos a fastos inolvidables de la pasada lucha, constitutiva del punto de arranque de nuestra verdadera renovación, que no ha de reducirse, como es sabido, a lo adjetivo y externo, sino que debe comprender todo cuanto sea susceptible de elevarse la condición humana, como fué soñado por los precursores. Por ello nosotros volvemos hoy a ocuparnos del Mar, con la misma doble y entusiasta intención admonitoria e informativa con que en meses precedentes, escribimos acerca del magno tema, en el que se encierra, sin duda, fundamentalmente tanto razones como esperanzas en la propinqua grandeza del que ha de ser nuestro Imperio redivivo.

Como hace poco con "A media milla de profundidad" y la "Historia de la Marina de guerra española", acabamos de sentir robustecido nuestro optimismo y nuestro orgullo racial con la lectura de "El crucero "Canarias" proa a la Victoria", el bello libro debido a don Alvaro Fuentes, oficial honorífico del Cuerpo Jurídico Militar, con prólogo del Almirante Bastarache, dado a la estampa, al igual que aquellos, por Espasa-Calpe. Innumerables son las sugerencias que despiertan sus páginas, tan llenas de verismo narrativo, tan motivadas y, a la vez, henchidas de belleza de forma, por cuanto alíanse en ellas rigor de lo que es ya histórico y noble intención exaltadora de patrióticos fervores.

Constituye, en pureza, un diario fiel, riguroso, atrayente, de la primera etapa combativa de la principal nave de guerra española, que tanto contribuyó al triunfo de la causa nacional con su ininterrumpida y casi cotidiana, actuación bajo el signo indecandente de la intrepidez y la fortuna. El autor es uno de aquellos jóve-

nes y animosos falangistas, que, ya en la primera hora del glorioso Movimiento Nacional, sintieron en corazón y cerebro, de consumo, el Deus vult de las grandes determinaciones, que impelióles a ofrendar su esfuerzo a la santa y patriótica cruzada. Radicado en Galicia, no vaciló en presentarse, vehementemente, para su alistamiento en El Ferrol — cuna del Caudillo y principal Apostadero de nuestra Marina —, donde, habida cuenta de que casi todo el personal movilizó de aquella y otras regiones marchaba rápidamente a la lucha en los puntos iniciales de la gesta — Asturias, el Alto del León y otros puertos carpetanos, Guipúzcoa y Huesca —, escaseaba el necesario para las dotaciones de los barcos que, con inconcebible audacia, lograse rescatar del dominio de la horda, y los que encontrábase ya en su última fase constructiva.

Pronto pudo el crucero "Canarias" hacerse a la mar, y a él fué destinado en unión de tantos otros voluntarios de las más diversas condiciones y profesiones — médicos, obreros, abogados, labradores, etc., — aunque unidos todos por idéntico idealismo y anhelo patriótico. Aquel mismo día inició nuestro autor su "Diario", tan interesante y emotivo como rico en descripciones y datos, empero su sintético estilo.

Si cabe decir, por lo que toca a tantos libros como acerca de la guerra española van ya publicados, no haber ninguno que, describiendo momentos o aspectos particulares de la misma, deje de hacer sentir a quien lo conozca la magnitud total de la acosa sin par contienda, el significado que su acaecimiento reviste y cuanto representa la victoria lograda, de igual manera se advierte que ese de nominador común no anula o amengua el interés propio de cada evocación, cuyos detalles específicos imprimen al mismo su sello característico. Tal peculiaridad se acentúa en creaciones como "El crucero Canarias" proa a la victoria", más aún que por ser menos numerosos los relatos que se ofrecen de la guerra naval que los de la terrestre, dadas las características singulares de la primera. Esta mostró en el "Canarias" gradación tan notable, gama tan amplia de acaecimientos, conjunto de actuación brillantísima, que bien puede afirmarse se cautiva su lectura, aun prescindiendo del interés cardinal que supone como contribución patriótica. El detalle de la misma representa en sí, cuando cristaliza en páginas a la vez tan objetivas y irónicas, interés superior al del género de las aventuras imaginativas, que, como es sabido, atrajo siempre a tan considerables masas apasionadas por su conocimiento.

Numerosos combates aislados, siempre victoriosos; dramáticos hundimientos o apresamientos de barcos enemigos — algunos, tal que el del "Almirante Ferrándiz" y el del "Mar Cantábrico", respectivamente, de suma transcendencia, ora por la seguridad que se abrió con el primero para la comunicación con Marruecos, ora por la abundante presa de material bélico hallada en el segundo, la cual sería a poco aprovechada contra aquellos mismos a quienes venía destinada—; brillante cooperación a operaciones de tierra — así en la reconquista de Málaga—, y, en una palabra, constante vigilancia del dilatado litoral peninsular, que supuso contar el Alto Mando plena confianza para la prosecución de sus planes estratégicos, y fué motivo de estimulador optimismo en el propio Ejército que desarrollaba la en sus comienzos tantalica empresa liberadora: todo esto significó la actuación de la tan parva como esforzada escuadra nacional, a la cabeza de la cual figuraba el crucero cuyas proezas narra, brillantemente, en su libro, a la vez con agudeza, emoción y donaire, el que fué uno de sus valerosos y esclarecidos tripulantes.

Angel DOTOR.

EL NUMERO DE NUESTRO TELEFONO ES EL

7-9-9

Transporte de la Armada Argentina con mercancías para TENERIFE

Tenerife, 15. — Se espera la llegada, procedente de Buenos Aires, de un transporte de la Armada Argentina, que por concesión especial de su Gobierno trae mercancías para el comercio de Tenerife. — MENCHETA.

Los restos de MIGUEL MENENDEZ Jefe de la Falange del sector de MADRID

Tarragona, 15. — Han sido trasladados a Madrid los restos de Miguel Menéndez, que fué Jefe de la Falange del sector de Madrid, asesinado en Tarragona. — MENCHETA.

Incorporación a la Misión diplomática de Cuba

Madrid, 15. — Ha sido incorporada a la misión diplomática de Cuba en nuestro país en calidad de agregado honorífico, doña Dolores Quintana. — MENCHETA.

Marchó a Madrid el Embajador de España en el Vaticano

Barcelona, 15. — Ha marchado a Madrid el Embajador de España en el Vaticano señor Yanguas Messía. — MENCHETA.

El Conde CIANO Inaugura una exposición de PINTURA

Roma, 15. — El Conde Ciano inaugurará la exposición que de pintura Moderna se está instalando en Tremona. EFE.

CAFE
VICENTINO
RESTORANT
VICENTINO
PASTELERIA
VICENTINO

José Antonio Primo de Rivera, 5.
Teléfono 4-9.

fotograbados...
dibujos...
¡Nuestros talleres!
EL FARO
TALLERES DE FOTOGRABADO
MILLAN ASTRAY, 7 TELEFONO 799

Tetuan

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general que el establecimiento de nominado "Hotel La Catalana" situado en la Plaza de Muley Admedi número 4, de esta ciudad, ha sido adquirido por don Emilio Ortega Floriá, el cual, atenderá cuantas reclamaciones se le presenten hasta el día 22 del actual.

Doctor Gomez Lachica

Especialista en enfermedades del pecho y de los niños.
Rayos ultravioleta, Lámpara de NEON, Electroterapia, Masaje.
Medicina General. Visitas a domicilio.
Consulta de 4 a 8. Teléfono 501
Calle Sidi Mandri 14. Segundo derecha
TETUAN

Anuncios breves

SE VENDEN casetas de baños en Río Martín. Informes: Agencia Rauda, Tetuán.

Café Las Campanas

El mejor de todos. Fiestas diarias
ALMACENES M. CARRION
O'Donnell, 9 TETUAN

AVISO

La Agencia Madrid pone en conocimiento de su distinguida clientela que ha cesado al frente de la Sucursal de Castillejos don David Ezagury, continuando el servicio con personal competente.

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general que el establecimiento denominado "Café Moderno" sito en la Plaza de Muley el Medhi, ha sido adquirido por Don José Ventura Amaya el cual atenderá cuantas reclamaciones se le presenten hasta el día 15 del mes actual.

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA,
LOZA Y CRISTAL, PAPELES
PINTADOS

ANUNCIE EN
"EL FARO"

Cristalería fina

Baterías de cocina

¡¡ A PLAZOS !!

PEDIDOS AL:

AGENTE GENERAL

Manuel Dutrús



Modelo 8-13-5-40.

Tetuán.

Larache

GRAN FUNCION EN EL TEATRO ESPAÑA

Anoche, se celebró en el Teatro España, una gran función que fue organizada por la Intervención Regional.

El teatro se encontraba magníficamente exornado con banderas nacionales y del Movimiento, y presidida la fiesta por las primeras autoridades civiles y militares y Jerarquías del Movimiento.

La Compañía de Enrique Borrás puso en escena "El Gran Galeoto"; destacaron Borrás y el primer actor de la Compañía José Clapera.

Terminada la representación de la obra, Borrás dió lectura a una patriótica poesía de Federico Romero titulada "Boina roja y camisa azul", que fué aplaudidísima.

También el primer actor Clapera y la primera actriz Anita Renó dieron lectura a varias poesías, siendo muy aplaudidos.

Esta fiesta resultó brillantísima, dejando gratísimo recuerdo para la Compañía de Borrás y para el público.

EL PROGRAMA DE LAS FIESTAS DE LA GRAN AMARA DE SIDI-SAID

Viernes 17 mayo

A las 10 horas. — Entrada en la Amara de Sidi Said, de las fracciones y kabilas con sus autoridades.

A las 18. — Corrida de pólvora y concierto de música por distintas bandas y té.

A las 22. — Cine público.

Sábado día 18

A las 16 horas. — Corrida de pólvora, concierto de música y té.

A las 22. — Cine público.

Domingo día 19

A las 10 horas. — Ofrenda a Sidi Said.

A las 11.30. — Corrida de pólvora por los Escuadrones de Regulares de Larache.

A las 13. — Comida en obsequio de autoridades e invitados.

A las 16. — Corrida de pólvora, música y té.

A las 22. — Cine público.

A las 23. — Magnífica colección de fuegos artificiales y traca final.

PRIMERA COMUNION PARA LOS NIÑOS Y NIÑAS DE LAS ESCUELAS PUBLICAS

A las ocho y media de la mañana del sábado próximo el Ilustrísimo señor Obispo de Gallipolis, y en la Iglesia de Nuestra Señora del Pilar, dará la Primera Comunión a ciento ochenta niños y niñas de las Escuelas públicas.

Después del acto religioso que promete resultar solemnisimo, pasarán los niños y niñas que han recibido la Primera Comunión al salón de actos del Centro de Acción Católica donde serán obsequiados con un desayuno.

Por la tarde, en la Iglesia, el Ilustrísimo señor Obispo administrará el Sacramento de la Confirmación a todos aquellos fieles que no la hayan recibido.

Interesante disposición ministerial sobre los beneficiarios de la Ley de Paro

Se concede un plazo de 20 dias para la presentación de una declaración jurada

Orden de 8 de mayo de 1940 concediendo un plazo de 20 días a los beneficiarios de la Ley de Paro de 25 de junio de 1935 para presentación de una declaración jurada.

Ilmo. Sr.: La Junta interministerial creada en este Ministerio por Orden de 22 de diciembre último y modificada por la de 4 de marzo siguiente, ha asumido la tarea de liquidar dentro de los límites que los mencionados preceptos señalan, las obras afectadas por la Ley de paro de 25 de junio de 1935.

Las numerosas incidencias de dichas obras en sus aspectos jurídico, técnico y económico, acaecidos con posterioridad al Alzamiento Nacional, aconsejan, como medida previa del problema, la fijación exacta en los presentes momentos de los mencionados aspectos, para, en su vista, y de acuerdo con lo dispuesto en el artículo segundo de la Ley de 9 de marzo de 1940 (B. O. del 19), proceder a un reconocimiento oficial de su estado que sirva de base a la liquidación de la obra afectada en unos casos, y en otros, a su rápido término, facilitando, a tal objeto, los oportunos créditos que reconoce la expresada Ley de 9 de marzo.

Para lograrlo, Este Ministerio se ha servido disponer:

Primero.—Se concede un improrrogable plazo de treinta días a todos los constructores o adjudicatarios de obras de cualquier clase, de carácter particular, del Estado, Provincia o Municipio, beneficiados por la Ley de paro de 25 de junio de 1935, bien en régimen de concesión de primas, auxilio directo, sistema especial de construcción de edificios públicos prevista en la mencionada Ley, etcétera, etcétera, para que presenten por triplicado ante las Juntas provinciales de Paro respectivas, una declaración jurada para cada obra, conforme al modelo que se inserta, a la que acompa-

ñarán todos los documentos justificativos que posean, acreditando los extremos contenidos en la misma.

Si el beneficiario, adjudicatario o contratista de las referidas obras hubiere fallecido o, en otro caso, se hubiere transformado su persona jurídica, presentarán dichos documentos los herederos o continuadores de la citada personalidad.

Segundo.—La no presentación de los documentos prevenidos en el apartado anterior, supone, de manera definitiva, la renuncia a los derechos y beneficios que pudieran concederles la Ley de 25 de junio de 1935.

Tercero.—Las Juntas provinciales de Paro deberán, en los veinte días siguientes de la recepción de la declaración jurada, emitir un amplio informe que verse sobre la veracidad de los datos en ella contenidos, utilidad de la obra, conveniencia de su continuación o en otro caso, de su suspensión, dificultades que para su inmediata puesta en marcha pudieran presentarse, modo de obviarlas, etc.

Una vez emitido dicho informe, elevarán los expedientes a la Junta interministerial de obras, para remediación del paro, que funciona en este Ministerio.

Cuarto.—Los Gobernadores civiles cuidarán de que se reproduzca urgentemente la presente Orden en el "Boletín Oficial" de sus respectivas provincias, procurando, además, por la prensa local, su máxima difusión.

Dios guarde a V. I. muchos años.
Madrid, 8 de mayo de 1940.

BENJUMEA BURIN.

Ilmo. Sr. Subsecretario de este Ministerio.

El cambio de residencia del Gobierno HOLANDES

La llegada de la familia real holandesa a Londres y el cambio de residencia del Gobierno de La Haya, es un síntoma inquietante. Los alemanes afirman que sus tropas motorizadas han tomado contacto con los paracaidistas que se habrían apoderado del aeródromo de Rotterdam, lo que supone un avance de un centenar de kilómetros desde Arnhem y lo que quiere decir que Holanda está cortada en dos pedazos por la línea de Berlín...

En los primeros días de la ofensiva la situación se presenta desfavorable para los Aliados. Churchill que se ha presentado ante el Parlamento con un Gobierno más prestigioso que el anterior ha declarado con la mayor sinceridad: "Nos esperan largos meses de sufrimientos y de lucha. No puedo ofrecer más que sangre y esfuerzos, dolores y fatigas". Pero la sinceridad lacónica que recuerda el estilo del Tigre, ha producido buena impresión y las dos Cámaras han expresado con unanimidad su confianza en el nuevo ministerio.

(De "A P C" del 14-5-40).

Ceuta VIAJEROS

En el día de ayer salieron de nuestra ciudad con dirección a la Península los componentes de la Compañía teatral que dirige don Enrique Borrás.

También en el día de ayer marchó con dirección a Málaga y Córdoba, donde se propone pasar una temporada, don Eloy Marteache Ruiz, al que deseamos grata estancia en dichas ciudades.

Corresponsal

Villa Sanjurjo

En el Teatro Español de esta villa, se ha celebrado el recital de gran González Marín. El Teatro se hallaba completamente ocupado a la que asistió un selecto público en los palcos se encontraban las altas autoridades de la Villa y la región.

González Marín, el genial artista, el gran cantor de poesía y recitales que recorrió los caminos de España y América, viene a este apartado rincón de tierras del Rif, para dejar el grato recuerdo de su estela de perfume que va derrochando su arte, de la raza inmortal de Cervantes. González Marín, triunfó una vez más porque dió vida y gloria a cuanto recitó en esta noche memorable, su "Andalucía", bella faceta prendida en lo más profundo de su corazón nos recordó el camino florido de los Almorabides de Granada y Kalifas de Córdoba. "Soy Español", "Feria de Abril en Jerez", de Pemán, "Viernes Santo", de Reina, "Cielo Benamor" de Duyos, "El Piyayo y la Cautiva" de Carlos de Luna, y Salvador Rueda, todos ellos genialmente ejecutados con ese arte insuperable que solo Dios tuvo la dicha de dotar a González Marín. En los recitales "Dolor y Gozo" de Duyos, "A Joaquín García Morato", "Ab del lació", "Unificación" por Miquelarena, en estos actos todos los poemas adquirieron el máximo de belleza, y esplendor, todas sus estrofas llenas de emociones vividas, quedaron en nuestro recuerdo como algo sublime. González Marín, triunfó bajo el azulado manto de estas tierras del Rif.

Grandes fiestas en honor de la Santísima Virgen del Pilar,

en el XIX Centenario de su venida a Zaragoza y con motivo del XXXV Aniversario de su coronación que tendrá lugar en dicha ciudad, los días 14 al 27 de Mayo

DIA 14, MARTES

A las doce será señalado el comienzo del período de fiestas con el disparo de bombas reales. A la misma hora diversas bandas de música recorrerán la población interpretando alegres pasacalles.

De tres a seis de la tarde efectuará su salida la comparsa completa de gigantes y cabezudos totalmente restaurada.

A partir de las cuatro de la tarde llegarán por la estación de Madrid varios trenes especiales conduciendo a los peregrinos de la Archidiócesis de Toledo. Nuestros visitantes se reunirán a las ocho y media de la noche en el Paseo de Pamplona para hacer su entrada oficial en la Ciudad, dirigiéndose procesionalmente al Templo Nacional y Santuario de la Raza de Nuestra Señora del Pilar.

En esta procesión figurará un monumental farol representativo del inexpugnable baluarte del Alcázar de Toledo, que esta peregrinación ofrece a Nuestra Santísima Virgen para que en lo sucesivo figure en el grandioso Rosario General.

Entre los peregrinos figurarán los gobernadores civiles de Toledo, Guadalajara y Albacete, así como las Diputaciones y Ayuntamientos, habiendo sido invitado a concurrir a la misma el Excmo. Sr. General Moscardó con un nutrido grupo de heroicos defensores del Alcázar, siendo presidida aquélla por el Excmo. Sr. Obispo Auxiliar de la Archidiócesis, Dr. Modrego.

En esta noche lucirán espléndidas iluminaciones especialmente instaladas para todo el año del Centenario, que realzarán el engalanamiento de las principales vías de la Ciudad.

A las diez de la noche, en el Teatro Argensola, se celebrará una función de ópera a cargo de una selecta compañía italiana.

DIA 15, MIERCOLES

Durante todo este día tendrán lugar diversos actos religiosos organizados por los peregrinos de Toledo y que culminarán en la Hora Santa que a las cinco de la tarde se celebrará en el Templo del Pilar.

A las diez y media de la noche tendrá lugar otra representación de ópera en el Teatro Argensola.

DIA 16, JUEVES

A las diez y media de la mañana, solemne Misa de Pontifical en el Templo del Pilar, oficiando en el mismo el Excmo. Sr. Obispo Auxiliar de Toledo, Dr. Modrego.

De once a trece, salida de la comparsa de gigantes y cabezudos que finalizará su recorrido en la plaza del Pilar, coincidiendo con la terminación del Pontifical, al que habrán asistido los peregrinos de Toledo.

A las ocho y media de la noche, y del Templo de La Seo, saldrá el grandioso Rosario General en el que figurarán cuatro carrozas, 29 faroles grandes, 352 pequeños y más de 70 estandartes, recorriendo el itinerario de costumbre. Formará en el mismo el nuevo farol representativo del Alcázar regalado por la peregrinación de Toledo, asistiendo todos los peregrinos, las autoridades llegadas con ellos y todas las de nuestra ciudad.

A las once de la noche tendrá lugar en el Teatro Iris un festival dedicado a la peregrinación de Toledo, en el que se representará la zarzuela de costumbres aragonesas, Gigantes y Cabezudos.

DIA 17, VIERNES

Despedida de los peregrinos de Toledo, que saldrán en este día, para sus puntos de origen.

Por la tarde, y a hora que oportunamente se anunciará, llegará a nuestra ciudad, por la estación del Arrabal, la peregrinación francesa presidida por S. E. el Cardenal Arzobispo de

Reims y de la que forman parte varios señores Obispos de distintas poblaciones del Sur de Francia, e incluso tres personalidades de la vecina nación.

A las seis de la tarde se concentrarán los peregrinos en la plaza de Aragón desde donde procesionalmente se trasladarán al Templo del Pilar, celebrando un solemne acto religioso de presentación y ofrenda a la Santísima Virgen.

DIA 18, SABADO

La peregrinación francesa celebrará en el Templo del Pilar diversos actos religiosos, siendo los más solemnes la Misa de Pontifical, que tendrá lugar a las diez y media de la mañana, y el Gran Rosario que por la plaza de las Catedrales y la ribera del Ebro, se rezará a las seis de la tarde.

En la mañana de este día aparecerán instaladas en la plaza del Pilar y en la Avenida de Calvo Sotelo dos fallas valencianas tituladas "Aparición" y "Victoria", respectivamente. La instalación será anunciada por un profuso disparo de cohetes y pasacalles que ejecutarán distintas bandas de música.

A las diez de la noche gran festival de Jota, en el Centro Mercantil, dedicado a la peregrinación francesa, organizado por la Comisión del Centenario, en colaboración con la Junta de dicho Centro.

DIA 19, DOMINGO

Celebración de actos religiosos de la peregrinación francesa en el Santo Templo del Pilar, terminando con la despedida de los peregrinos en visita oficial al Excmo. y Reverendísimo Sr. Arzobispo de Zaragoza.

De once a trece "concierto por la Banda Municipal" de música en la plaza del Pilar ante la "falla" allí instalada, interpretándose un programa de música netamente aragonesa.

Por la tarde "visperas solemnes" en el Santo Templo del Pilar.

A las cinco de la tarde, en el campo de Deportes de Torrero, tendrá lugar un interesante "partido de fútbol" del torneo de Copa del Generalísimo, entre los equipos del Zaragoza F. C. y del Baracaldo Oriamendi.

En la plaza de toros tendrá lugar un espectáculo taurino de extraordinaria importancia.

A las siete de la tarde en el Templo del Pilar será cantada una "gran diosa Salve por el Orfeón Pamplonés", traído a nuestra Ciudad por la Comisión del Centenario, para tomar parte especialísima en estas solemnes fiestas del aniversario de la Coronación de la Virgen.

En este día comenzarán los actos de la Peregrinación de los Caballeros del Pilar.

DIA 20, LUNES

XXXV Aniversario de la Coronación de la Santísima Virgen del Pilar.

A las ocho de la mañana "Misa de comunión general" en el Santo Templo del Pilar.

A las diez y media "solemne Pontifical" en el mismo Templo, oficiando el Excmo. y reverendísimo Sr. Arzobispo de Zaragoza, Dr. D. Rigoberto Domenech y Valls, y en el que el "Orfeón Pamplonés" cantará la Misa del Maestro Goicochea.

A las diez y media de la noche "gran concierto sacro" organizado por la Comisión del Centenario en el Teatro Goya, a cargo del "Orfeón Pamplonés" y con la cooperación de la "Orquesta Sinfónica de Zaragoza, dirigida por el Maestro Jesús Arambarri, Director de la Orquesta y Banda de Bilbao.

DIA 21, MARTES

De diez a doce de la mañana, salida de la comparsa de "gigantes y cabezudos".

De once a trece una banda de música

militar interpretará un "seleccionado concierto" de música española ante la "falla" instalada en la Avenida de Calvo Sotelo.

A las diez de la mañana "solemne Misa Pontifical" en el Santo Templo del Pilar.

A las diez y media de la noche en el Gran Teatro Iris, gran "concierto popular" a cargo del laureado "Orfeón Pamplonés" y de la "Orquesta Sinfónica de Zaragoza".

DIA 22, MIERCOLES

Vispera del Santísimo Corpus Christi

A las diez y media de la mañana "solemne Pontifical" en el Santo Templo del Pilar.

A la hora que oportunamente se anunciará, hará su entrada oficial dirigiéndose procesionalmente al Santo Templo la peregrinación nacional de los Jueves Eucarísticos.

A las once harán su presentación en la Ciudad, recorriendo las calles de la misma, los cuadros de danzantes de Aragón procedentes de Tauste, Yebrá, Sena y Vera Moncayo. En esta presentación tomarán parte la Banda Municipal de Música y los dulzaineros de Estella, terminando los danzantes su recorrido en la plaza del Pilar para saludar a la Santísima Virgen.

A las cinco de la tarde y en la plaza de Toros se celebrará un grandioso festival folklórico aragonés en el que tomarán parte los danzantes mencionados y un interesante cuadro de Jota.

DIA 23, JUEVES

Festividad del Santísimo Corpus Christi

Actos religiosos de la peregrinación de Jueves Eucarísticos celebrándose, entre otros, una comunión general en el Santo Templo del Pilar y un solemne Pontifical en La Seo a las diez de la mañana.

De once a una concierto por la Banda Provincial ante la "falla" instalada en la Plaza del Pilar, interpretándose un original programa de cantos regionales españoles.

En la tarde de este día, y del Templo de La Seo, saldrá la procesión del Santísimo Corpus Christi recorriendo el itinerario de costumbre.

A las once de la noche y en el lugar que oportunamente se hará público se representará un auto sacramental a la usanza clásica de estos actos.

DIA 24, VIERNES

A las diez de la noche y partien de los lugares que se anunciarán saldrán varias jotas de ronda que recorrerán las calles de la Ciudad, cruzándose entre ellas en los puntos del trayecto en que se encuentran las típicas coplas de "picadillo".

Las rondas terminarán en la plaza del Pilar, donde le serán cantadas jotas alusivas a la Santísima Virgen.

DIA 25, SABADO

A las siete de la tarde, entrada oficial de los concurrentes a la Asamblea Nacional de la Cruz Roja, que desde su Casa-Hospital de Zaragoza se dirigen procesionalmente al Santo Templo del Pilar para realizar su presentación y ofrenda a la Santísima Virgen.

A las doce en punto de la noche, tendrá lugar la solemne y espectacular quema de las "fallas" valencianas expuestas en la plaza del Pilar y Avenida de Calvo Sotelo, disparándose al propio tiempo potentes tracas en ambos lugares.

DIA 26, DOMINGO

A las once de la mañana, salida de la Gran Cabalgata Anunciadora de la Producción Aragonesa, organizada por la Comisión del Centenario con la valiosa de los Sindicatos de la C. N.

S., en la que formarán diez vistosas carrozas representativas de otros tantos gremios, con sus correspondientes cortejos, en los que formarán varias bandas de música.

Solemnes actos organizados por la Asamblea Nacional de la Cruz Roja.

A las cinco de la tarde gran corrida de toros en nuestro coso taurino.

A las once de la noche y en la Avenida de Marina Moreno, será quemada una gran colección de fuegos de artificio, disparándose un gran castillo de fuegos luminosos y aéreos del pirotécnico señor Zamora, de Moncada (Valencia).

DIA 27, LUNES

A las siete de la tarde, hará su entrada oficial en la Ciudad la peregrinación de Avila, que desde el paseo de Pamplona se trasladará al Pilar llevando procesionalmente la Imagen de Santa Teresa de Jesús, a la que le serán rendidos honores por el Arma de Intendencia.

A las once de la noche gran retreta final de este período de fiestas interpretada por las bandas de música de la ciudad en las plazas del Pilar, España y Aragón.

NOTAS.—En días sucesivos continuarán los actos de la peregrinación de Avila y de la Asamblea Nacional de la Cruz Roja.

Del 29 de mayo al 4 de junio se celebrará la Semana Augusta en la que intervendrán destacadas personalidades italianas y españolas en diversos actos que oportunamente se harán públicos.

OTRAS NOTICIAS DE ESPAÑA

EL GENERAL BORBON, MAESTRE DE LA ORDEN DE SAN LAZARO

Madrid, 15. — Ha sido nombrado Maestro de la Orden Hospitalaria de San Lázaro el General Borbón. — EFE.

IMPORTANTES TRABAJOS PARA LA EXTINCION DE LA LANGOSTA

Ciudad Real, 15. — Han sido liberadas de la langosta 85.537 hectáreas de las cien mil que se encontraban atacadas.

EL DIA 20 DE MAYO LLEGARA AL FERROL DEL CAUDILLO LA ESCUADRA ESPAÑOLA

Ferrol del Caudillo, 15. — El próximo día 30 recalará en este puerto la Escuadra española, al mando del Almirante Morell.

LLEGA A BARCELONA EL SEÑOR YANGUAS MESSIAS

Barcelona, 15. — Procedente de Roma ha llegado a esta capital el Embajador de España cerca de la Santa Sede, señor Yanguas Messias.

También ha llegado el señor don Fernandoo Barren.

Mañana marcharán con dirección a Madrid.

EL PROFESOR MORELLI MARCHA A ITALIA

Barcelona, 15. — El profesor Morelli, ha marchado a Italia a bordo de un avión Littoria.

EL EBRO SE DESBORDA EN EL TERMINO DE MENDIVIA

Pamplona, 15. — En el término de Mendivía el río Ebro se ha desbordado por las numerosas lluvias caídas en estos últimos días, causando importantes daños, en las huertas, calculándose los daños en 70.000 pesetas. — MENCHETA.

Los bombarderos y cazas británicos entraron en acción en el SEDAN Y EN EL MOSA

Obtienen franco éxito, pues destrozaron dos puentes y derribaron 15 aviones.

Las pérdidas propias alcanzaron el número de 35 aparatos, aunque varias tripulaciones de ellos regresaron a sus bases

COMUNICADO DEL MINISTERIO DEL AIRE INGLES

Londres, 15. — Comunicado del Ministerio del Aire.

En la gran batalla que se desarrolló ayer en Sedan y en el Mosa los aparatos de bombardeo británicos escoltados por los cazas entraron en acción y cooperaron con las tropas francesas de tierra.

Multitud de ataques a baja altura se llevaron a cabo con franco éxito contra las concentraciones de fuerzas y tanques enemigos. Nuestros aviones destrozaron dos puentes permanentes y dos pontones y derribaron en cola

Actuación de los carros de asalto alemanes en BELGICA

Gran actividad de la aviación británica.

París, 15. — Comunicado oficial de la mañana.

En Bélgica Central al fin de la jornada de ayer, carros de asalto alemanes actuaron en la región de Genillevecho.

Nuestras fuerzas contraatacaron y rechazaron al enemigo.

En el Marne desde Namur hasta Givé los esfuerzos alemanes se han reducido y la batalla continúa. Tomaron parte aviones británicos en gran cantidad.

Nada importante en otros frentes. — EFE.

Las fuerzas alemanas según el parte noruego, han tenido que replegarse ante el avance de los aliados y han conseguido otras ventajas muy favorables

Estocolmo, 15. — El comunicado noruego, dice:

"Las tropas aliadas han ocupado Eldegaardsoan, el fiord de Osy y las carreteras que rodean Herjanen. Por otra parte nuestras fuerzas han ocupado el Monte Vassdal y han forzado el paso hacia las montañas situadas al Sur de Sukkedhlen".

La agencia oficiosa noruega amplía este comunicado con una nota en la que dice, que las fuerzas alemanas que se apoderaron del primero de los puntos citados y llegaron hasta el fiord de Herjanen, se han visto obligadas a replegarse ante el avance de los aliados. — EFE.

boración con las baterías antiaéreas 15 aparatos alemanes por lo menos.

Lo encarnizado de los combates no ha permitido esperar informes detallados de nuestros pilotos pero se sabe que nuestros bombardeos ocasionaron grandes pérdidas al enemigo, en sus puntos vitales, fuertemente defendidos por las baterías antiaéreas y aparatos de caza.

Las pérdidas propias que no pueden considerarse como excesivas en razón de los resultados conseguidos, fueron 35 aviones. Varias de las tripulaciones de estos aparatos han regresado sin embargo a sus bases. — EFE.

Falleció don Gonzalo Reig ilustre astrónomo del Observatorio de Madrid

Madrid, 15. — Ayer falleció en Madrid, el sabio astrónomo del Observatorio madrileño don Gonzalo Reig, que, además de interesantes y documentados trabajos ha dejado en las columnas de la Prensa diaria patentes pruebas de su talento y sus conocimientos en la ciencia astronómica.

Esta mañana, en la parroquia de la Concepción, se ha celebrado una misa de "corpore insepulto" que ha puesto de relieve el dolor que ha producido en los medios científicos el fallecimiento del señor Reig.

EL BASTION DE FRANCIA

"Línea MAGINOT"

HA QUEDADO QUEBRANTADA

Las fuerzas aéreas alemanas dominaron el aire derribando 70 aviones de caza y de combate franceses e ingleses. - Treinta y cinco aviones germanos no regresaron a sus bases. - Fueron hundidos dos cruceros y un destructor. - Por la aviación fueron también averiados otro crucero y un mercante de 20.000 toneladas, además de haber destruido cuatro transportes

Berlín, 15. — Comunicado oficial del Cuartel General del Führer.

El reducto nacional holandés ha capitulado, teniendo en cuenta que la lucha ha podido ser conducida con éxito por los ataques de las tropas alemanas, cuya superioridad en tierra y aire es evidente.

En Bélgica muchas divisiones que perseguían al enemigo han ocupado la posición de Tehleile, entre Namur y Givé hemos cortado el paso del Mosa en un largo sector.

Los contraataques emprendidos por los franceses con carros blindados en la orilla ocupada han sido rechazados.

Los grupos alemanes de aviadores de combate y destrucción se han mezclado en la lucha y han aniquilado un gran número de carros de asalto. Con haber pasado el Mosa en el sector de Sedan con la cooperación del Ejército aéreo el bastión de Francia "La línea Maginot" ha quedado quebrantada en su prolongación hacia el Noroeste. También aquí han fracasado los contraataques franceses y han sufrido además pérdidas.

Las operaciones principales llevadas a cabo ayer, por la Aviación, se dirigieron contra las comunicaciones

de la retaguardia enemiga, sus carreteras y elementos de transportes, así como, las estaciones de descarga.

Fueron rechazados los enemigos que trataron de impedir las acciones alemanas utilizando fuertes destacamentos de aviación.

Nuestras fuerzas aéreas dominaron el aire. Solo en un lugar fueron derribados 7 aviones de caza y de combate ingleses y franceses.

El 14 de mayo, los aviones enemigos derribados en total se elevaron a más de 200, de los cuales 10 lo fueron en combate aéreo, 17 por las baterías antiaéreas y el resto destruido en el suelo.

No han regresado 35 aparatos propios.

Se han obtenido grandes resultados de los reconocimientos hechos ante las costas holandesas.

Han sido hundidos por bombas dos cruceros y un destructor.

La aviación ha averiado otro crucero y un mercante de 20.000 toneladas.

Cuatro transportes han quedado destruidos.

En Narvik continúa la defensa. — EFE.

Los ataques alemanes al Noroeste de NAMOUR,

han sido todos RECHAZADOS

En un ataque aéreo han sido derribados once aparatos germanos

París, 15. — Comunicado de la noche:

"En varios puntos el enemigo ha desencadenado violentos ataques con

carros contra las tropas belgas - británicas y francesas al Noroeste de Namour, ataques que fueron todos rechazados.

En la línea del Mosa entre Mezieres y Namour, los alemanes lograron atravesar el río por diversos puntos y continúan los combates en la región de Sedan donde el enemigo había realizado algún avance. Nuestras tropas contraatacan con tanques y aviación de bombardeo.

Al Este se han registrado acciones de artillería.

Nuestras fuerzas aéreas han proseguido sus reconocimientos y la aviación de caza intervino especialmente para proteger las misiones de bombardeo.

En combate aéreo han sido derribados 11 aparatos enemigos. — EFE.

Se desmiente el rumor de que haya sido cercada la legación Soviética

Londres, 15. — Los medios autorizados holandeses desmienten el rumor según el cual los ingleses habían cercado la Legación soviética en Bruselas. — EFE.

D. O. M.



PRIMER ANIVERSARIO DE LA

Srta. María-Luisa Conzalez Galofre

Que falleció en esta ciudad, después de recibir los auxilios espirituales R. I. P.

Su desconsolada madre doña María Galofre Moreno, Viuda de González; hermanos, don Miguel González Rodríguez (ausente), doña Matilde González Galofre, (ausente), doña Gloria, don Miguel (del Comercio), don Juan, don José (Jefe Estación del Ferrocarril), don Luis, (Médico), doña Carmen, don Carlos (del Comercio), hermanos políticos, don Alejandro Escribano, don Ulpiano Covo (ausente), doña Carmen Hodas, doña María Dorado, doña Marina Perote, doña Aurora Vallecillo, tíos, primos y demás parientes:

RUEGAN a sus amistades, asistan al funeral, que por su eterno descanso, tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora de los Remedios a las diez y media el día 17 de los corrientes, por lo que les vivirán eternamente agradecidos.